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Стоп, снято!
28 февраля 1990 года осно-
ван Союз кинематографи-
стов России.

Эта всероссийская обществен-
ная организация объединяет профессиональ-
ных деятелей кинематографии. С 1998 года 
председателем союза является режиссер Ни-
кита Михалков. В организации около 5 тысяч 
участников.

Алтайский край – родина режиссеров Пырье-
ва и Шушкшина – внес значительный вклад в 
развитие отечественного киноискусства, став 
малой родиной для целого ряда талантливых 
актеров, сценаристов, художников. Здесь про-
ходили съемки фильмов, вошедших в золотой 
фонд российского кино. Всего через два года 
после первого показа кино в Париже, 22 мая 
1897 года, в Барнауле состоялся первый сеанс 
кинематографа.
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Годом ранее их было около 33,8 тысячи. Нало-
говые поступления от этой категории платель-
щиков по итогам прошедшего года составили 
158,7 млн рублей, тогда как годом ранее – 
73,9 млн. Чаще всего самозанятые работают в 
области ремонта, красоты и автомобильной 
сфере. Узнать подробнее о поддержке для са-
мозанятых можно по телефону 8-800-222-8322.
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Ветер юго-западный, 6-11 м/с, порывы 
до 15-20 м/с. Преимущественно без осадков. 

На дорогах сильная гололедица.

0о -5о 0о -2о

Ветер юго-западный, 8-13 м/с, поры-
вы до 18-23 м/с. Преимущественно 
без осадков, по северу небольшой 
снег, мокрый снег, возможны голо-
ледные явления.

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный, 8-13 м/с, поры-
вы до 18-23 м/с. Преимущественно 
без осадков, по северу небольшой 
снег, днем мокрый снег, возможны 
гололедные явления.
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  В АКЗС .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Вернулись к работе
Все сотрудники компаний «Нортек» и «ЯШЗ Авиа», ко-

торые находились в простое после крупного производ-
ственного пожара, вернулись к работе. В Министерстве 
промышленности и энергетики Алтайского края отме-
чают, что речь идет о тысяче человек.

Предприятия запустили в работу пять резиносмесителей 
из числа пострадавших при пожаре. Кроме того, налажены 
поставки резиновой смеси с других заводов страны. С учетом 
этого планируется в марте-апреле выйти на объемы произ-
водства на уровне 2022 года. Государственные оборонные за-
казы за февраль выполнены в полном объеме, подчеркнули 
в Министерстве.

Пожар произошел 9 декабря 2022 года в подготовительном 
цехе, что привело к разрушению производственного здания.

Старты для наставников
21 февраля в концертном зале Алтайского государствен-

ного института культуры состоялось торжественное от-
крытие Года педагога и наставника в Барнауле.

На открытии дали старт муниципальному конкурсу «Вос-
питатель года – 2024». В нем участвуют 25 представителей 
дошкольных учреждений Барнаула. Также начался и му-
ниципальный этап конкурса «Учитель года Алтая – 2024», 
в котором будут состязаться 34 педагога.

Среди ключевых событий предстоящего года – форум, на-
учно-практические конференции, конкурсы профмастерства 
и наставничества, различные творческие и просветительские 
проекты, повышающие престиж профессии педагога. В их 
числе муниципальный конкурс «Признание», творческая 
дача для молодых педагогов, марафон «Образование. Спорт. 
Развитие». Августовский педагогический совет будет по-
священ теме «Наставничество. Новые модели и успешные 
практики». Для молодых специалистов в ноябре проведут 
конкурс «Педагогический дебют». Состоится муниципальный 
этап конкурса «Навигаторы детства», муниципальный этап 
краевого конкурса «Сердце детям отдаю» и другие.

«Недетская» тема
Сегодня пройдет прямая линия по профилактике се-

мейного неблагополучия, пресечения криминальной 
активности в отношении несовершеннолетних, а также 
для предупреждения детской преступности и снижения 
социальной напряженности.

С 16 до 18 часов сотрудники краевого отдела по делам 
несовершеннолетних и защите их прав ответят на любые 
вопросы. Звоните по телефону прямой линии 8 (3852) 39-31-73. 
Вы получите ответы, необходимую помощь и квалифици-
рованные консультации.

Никита ИВАНОВ

Горох для Поднебесной
С 16 по 21 февраля сотрудники регионального управле-

ния Россельхознадзора сертифицировали первую крупную 
партия гороха для отправки в Китай. На экспорт отпра-
вится 1600 тонн, или 62 контейнера.

Компания-отправитель выполнила все необходимые тре-
бования и была включена в реестр экспортеров.

С принятием в прошлом году протокола о фитосанитарных 
требованиях к гороху вырос интерес алтайских производи-
телей, которые готовы поставлять эту продукцию в Китай. 
На сегодняшний день в реестре организаций, одобренных 
китайской стороной, 17 производителей из Алтайского края, 
отметили в региональном Россельхознадзоре.

Татьяна ПЕРВОВА

События на Украине
Об основных событиях 368-го дня специальной военной 

операции России.
Страны НАТО, хоть и косвенно, но являются участниками 

преступлений киевского режима, заявил Путин. Запрет 
на транзит ряда товаров через территорию РФ вредит не 
столько России, сколько международной торговле, заявило 
российское постпредство при ЕС. Митинг против отправок 
вооружения Киеву и санкций против РФ прошел в Риме.

Киев за сутки потерял на различных направлениях более 
400 военных, сообщили в российском Минобороны.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости

Каждому по потребностям

Береги берега России

Чтобы сократить оче-
редь на льготную дело-
вую древесину, на 17-й 
сессии АКЗС приняты во 
втором чтении поправ-
ки к закону «О регулиро-
вании отдельных лесных 
отношений на террито-
рии Алтайского края».
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Действующий закон позво-

лял приобретать гражданам 
для строительства жилого 
дома до 100 м3 деловой древе-
сины, а для его ремонта – до 
25 м3. По словам председателя 
комитета АКЗС по аграрной 
политике и природопользо-
ванию Сергея Серова, муни-

ципалитеты выдавали всем 
желающим максимальные 
объемы вне зависимости от 
реальных потребностей. От-
мечены случаи, когда часть 
полученного леса населением 
реализовывалась налево. При 
этом в большинстве сельских 
и городских населенных пунк-
тов образовались большие оче-
реди за древесиной.

Почему это происходило? 
Объем лимитированной дре-
весины, которую продают 
гражданам по льготной цене 
на год, – 100 м3. Только 30–50% 
подавших заявки могли полу-
чить древесину. Например, в 
2022 году ее смогут приобрести 
1,5 тыс. человек, а в очереди 
7,5 тыс. человек. То есть созда-
лась очередь на ближайшие 

пять лет. Теперь деловой древе-
сины под строительство и ре-
монт будет выдаваться в одни 
руки меньше, чем прежде. Для 
строительства жилого дома 
законопроектом предлагается 
предоставлять 70 м3 льготной 
древесины, а для ремонта жи-
лого дома и надворных постро-
ек – 15 м3.

Поправки поддержали боль-
шинство муниципалитетов, 
а вот среди депутатов были 
разногласия.

Представители фракции 
КПРФ настаивали на том, 
чтобы не снижать нормы от-
пуска древесины в одни руки, 
взамен предлагали лучше ра-
ботать с муниципалитетами, 
которые должны выяснять ре-
альные потребности граждан 

и не выделять всем подряд 
максимальные объемы древе-
сины. Такое мнение высказал 
депутат фракции КПРФ Антон 
Арцибашев.

Ему возразил руководитель 
фракции «Справедливая Рос-
сия – За правду» Александр Мо-
лотов. Он призвал депутатов 
не увлекаться популистскими 
решениями, не пиариться на 
сессиях, а решать проблему. 
По его словам, если поправки 
к закону помогут уменьшить 
очередь, значит, их нужно 
принимать.

– Главная наша задача – по-
мочь большему количеству 
людей воспользоваться льго-
той, – подытожил председатель 
АКЗС Александр Романенко.

(Окончание на 2 стр.)

На 17-й сессии АКЗС. Сергей Серов задал острые вопросы по льготной древесине.

Яркие костюмы, богатыри, песни, 
пляски, игры – такова традиция 
проводов зимы, отходить от нее не 
стали и на фестивале «Сибирская 
Масленица» в селе Новотырышки-
но. Около 30 тысяч человек смогли 
и угощениями насладиться, и призы 
выиграть.
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Одно из традиционных зрелищных 

состязаний праздника – масленичный 
столб. Мужчины пытались его покорить, 
хотя сделать это непросто. Столб самый 
высокий в России – 11 метров. Смельчаки 
с задачей справились, да и рекорд устано-
вили по скоростному столболазанию. Жи-
тель села Троицкого Сергей Полковников 
поднялся на его вершину за 36 секунд, по-
бив предыдущий рекорд на одну секунду. 
А Александр Бледных из Бийска в этом году 
забрался на столб в одиннадцатый раз и 
снова снял с него приз.

(Окончание на 3 стр.) Емеля катал желающих на печке.

Гостей угощали блинами. То еще испытание – масленичный столб!

Традиционное сжигание чучела.
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Зелёную улицу – 
мелкой торговле

Поддержали 
боевой дух

23 февраля в Барнауле порядка 50 машин приняли участие 
в патриотическом автопробеге.

Каждый автомобиль был украшен российским флагом и 
символикой волонтерского движения «Добрая воля 22». Именно 
оно стало инициатором акции в поддержку участников СВО 
из Алтайского края.

Один из организаторов, Николай Панов, отметил, что добро-
вольцы объединились в мощное движение в сентябре 2022 года. 
Сначала было всего 10 человек, зато теперь больше 7 тысяч.

Он также добавил, что автопробег провели впервые. В течение 
полутора часа участники проехали по всем районам города, а 
после вернулись на площадь Свободы, где устроили для всех 
желающих полевую кухню.

Мероприятие снимал квадрокоптер, поэтому в ближайшее 
время в сети Интернет появятся кадры с прошедшего авто-
пробега.

Дмитрий СЕРДОВ 

Кирпичик к кирпичику
В Алтайском крае в 2022 году упали объемы производства 

кирпича и строительных блоков.
По данным Алтайкрайстата, по сравнению с 2021 годом в 

регионе сократилось производство блоков и прочих сборных 
строительных изделий из цемента и бетона. В 2022 году их 
было произведено 478 тыс. куб. м, что составило 61,3% к уровню 
прошлого года. Снизилась и выработка строительного кирпи-
ча, которого изготовили 91,7 млн. Это 58,2% к 2021 году, пишет 
Союз строителей Алтайского края.

На уровне предыдущего года осталось производство стекло-
пакетов – 619 тыс. кв. м, плит из цемента, бетона или искус-
ственного камня – 834 тыс. кв. м. На 20% больше изготовили 
бетона для заливки, на 11,9% – цемента.

Татьяна ПЕРВОВА

Пробили дно
В апреле 2023 года продолжатся работы по расчистке озе-

ра в Завьялово. Их начали в сентябре 2022 года, в этом году 
специалисты продолжат удалять иловые отложения из во-
доема. На эти цели направят 47,7 млн рублей.

За три месяца прошлого года рабочие провели основные 
работы по перемещению пульпы – воды с илом – на сформиро-
ванные площадки. Очистка озера длилась до 27 ноября даже при 
отрицательной температуре воздуха. Три земснаряда удалили 
треть донных отложений из планируемых 326 тысяч.

Дноуглубительные работы необходимы, поскольку заиление 
влияет на рыборазведение и рыбную ловлю, снижает рекреаци-
онный потенциал водоема. Обмеление усложняет экономику, 
производство и жизнедеятельность в Завьялово, отмечают в 
Минприроды Алтайского края.

Лишний вес 
не пройдёт

При въезде в Барнаул на Павловском тракте появится но-
вый пункт весового контроля. Об этом заявили на профиль-
ном совещании в мэрии города.

Мониторинг специалистов показал, что на данном участке 
фиксируется плотной поток большегрузов с признаками на-
рушения весогабаритных характеристик. Грузовые машины 
переводят инертные материалы, строительные конструкции, 
продукцию растениеводства. Это негативно влияет на сохран-
ность дорожной сети краевой столицы.

Новый пункт весового контроля оборудуют в течение 2023 года.
В Барнауле уже функционируют две весогабаритные лабо-

ратории: «Понтонный мост» и «Поселок Затон». За минувший 
год сотрудники Ространснадзора проверили там свыше 1600 
большегрузов.

Никита ИВАНОВ

В январе этого года 
Минпромторг России 
порекомендовал реги-
онам обеспечить более 
широкие возможности 
для нестационарной 
торговли вблизи тор-
говых центров в насе-
ленных пунктах. Какие 
проблемы или, наобо-
рот, эффект может 
повлечь попытка «по-
тесниться» для крупных 
торговых сетей?
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Покупательский поток 
(трафик) крупных торговых 
центров и магазинов предла-
гается использовать для про-
движения продукции отече-
ственного малого и среднего 
бизнеса. Размещенные у входа 
в торговые центры павильо-
ны, киоски, палатки, лотки и 
автолавки создадут условия 
для сбыта продукции ферме-
ров и отечественных произво-
дителей текстиля, одежды и 
обуви, а также будут способ-
ствовать товарному разно-
образию и многоформатности 
российской торговли, считают 
в Минпромторге.

Предоставлять эти торго-
вые места рекомендуют без 
проведения торгов, на льгот-
ных условиях или на безвоз-
мездной основе.

Предполагается, что при 
грамотном подходе в плюсе 
будут все. Покупатели полу-
чат расширение ассортимента 
товаров, которые они смогут 
приобрести в привычном ме-
сте. Торговые центры и сете-
вые магазины, в свою очередь, 
получат из-за увеличения ко-
личества продавцов на ожив-
ленном месте рост и покупа-
тельского трафика, и продаж. 
Сейчас аналогичный эффект 
дают ярмарки, где чем больше 
продавцов и шире выбор, тем 
больше и покупателей.

Фермеры и малые пред-
приниматели, которые не 
могут пока в силу небольшого 
объема произведенной ими 
продукции продавать ее в 

больших магазинах, смогут 
получить место для реализа-
ции востребованной у населе-
ния фермерской продукции, 
используя хорошо знакомое 
людям место для торговли.

��� ���� ����
В Управлении Алтайского 

края по развитию предпри-
нимательства и рыночной 
инфраструктуры отмечают, 
что в нашем регионе уже сло-
жилась практика размещения 
малых торговых форматов, 
в том числе и в местах высо-
кого покупательского пото-
ка, позволяющих обеспечить 
продажи продукции малых 
пищевых производств и сель-
хозтоваропроизводителей.

– При этом более упрощен-
ным и доступным способом 
для реализации продукции 
местных производителей и 
сельхозпродукции является 
ярмарочная торговля, вклю-
чая прилегающие территории 
крупных торговых объек-
тов, – подчеркнул началь-
ник управления Александр 
Евстигнеев. – Ряд примеров 
соседства нестационарных 

торговых объектов постоян-
ного и сезонного размеще-
ния с крупными торговыми 
объектами можно отметить 
в Барнауле у таких торговых 
центров, как «Гулливер Парк», 
«Юность», «Пионер», «Празд-
ничный», ЦУМ, Galaxy. В Но-
воалтайске такое соседство 
есть у торговых центров 
«Азия», «Крокус», «Ника»; в 
Бийске – у торгового центра 

АБ. Кроме того, на территории 
возле объектов торговой сети 
«Мария-Ра» в Алтайском крае 
размещены цветочные кио-
ски, пекарни, нестационар-
ные объекты по реализации 
мясной продукции, киоски по 
оказанию услуг по ремонту 
бытовой техники, бесплат-
ные торговые прилавки для 
граждан по продаже собствен-
ной сельхозпродукции.

Однако многие эксперты, 
в том числе и из других регио-
нов, отмечают, что массовость 
размещения нестационарных 
объектов на прилегающих тер-
риториях всех крупных тор-
говых объектов невозможна 
в силу ряда условий. Прежде 
всего остро встает проблема 
с безопасностью. Ведь места 
возле торговых объектов 
предназначены для парковки 

автотранспорта. Существуют 
ограничения по целевому ис-
пользованию земельных участ-
ков, необходимо соблюдать 
требования пожарной безо-
пасности и к благоустройству 
территории. Кроме того, при-
легающие к торговым центрам 
земельные участки могут не 
являться государственной и 
муниципальной собственно-
стью и находятся в частной.

– В настоящее время реа-
лизация рекомендаций, дан-
ных Минпромторгом России, 
прорабатывается с органами 
местного самоуправления и 
крупными торговыми сетями. 
Возможность предоставить 
дополнительные места для 
размещения нестационарных 
торговых объектов в непосред-
ственной близости от входа 
в объекты торговых сетей и 
торговые центры будет при 
наличии на это юридических 
оснований, – подчеркнул Алек-
сандр Евстигнеев.

В ����������
Во втором по величине го-

роде края найдутся места для 
нестационарной торговли.

– У нас есть две цели в 
этой работе. Во-первых, это 
создание преимуществ для 
удобства производителей, та-
ких как фермеры. Во-вторых, 
найти возможность для того, 
чтобы реализовывать продук-
цию вблизи входов в торговые 
центры, – считает Ольга Ко-
лесникова, начальник отдела 
администрации Бийска по 
развитию предпринима-

тельства. – Мы, конечно, не 
можем приказать владельцам 
торговых центров: «Берите и 
делайте это!» Неизбежно сразу 
встанет вопрос: а за чей счет 
«банкет», кто будет за свои 
деньги организовывать такие 
торговые места? Мы поясня-
ем руководителям торговых 
центров, что если найдутся 
желающие продавать рядом 
с ними, то обустраивать свои 
места они будут самостоятель-
но. За много лет у нас в городе 
сложились места с большой 
проходимостью. И при ско-
плении там нестационарных 
торговых объектов всегда 
найдется уголок и для сво-
бодной продажи продукции 
личных подсобных хозяйств. 
Такие места совершенно бес-
платны. Там все оформлено 
с прилавками (стол и навес). 
И расстояние между объек-
тами около трех метров, это 
более-менее прилично все вы-
глядит. Любой фермер может 
туда прийти и на безвозмезд-
ной основе торговать. Можно 
там же предлагать и вязаные 
вещи собственного производ-
ства. Перед торговым центром 
АБ за содержанием площади 
следит сеть «Аникс». На ней 
есть сейчас пять небольших 
нестационарных объектов 
для торговли. Но они не 
всегда заняты. Как-то зара-
нее спрогнозировать круг 
потенциальных продавцов 
трудно. Тем более что могут 
среди них быть перекупщи-
ки. Но и сами продавцы не 
могут предусмотреть, какое 
время займет их деятель-
ность на наших площадках. 
Например, в ноябре к нам 
приезжали белорусы. Они 
планировали десять дней 
торговать, но уехали раньше: 
не было больших продаж (на 
высокую цену их продукции 
наложилась еще и наша мо-
розная погода, непривычная 
для гостей)… Однозначно ска-
зать невозможно, как пойдет 
дальше взаимодействие меж-
ду торговыми центрами и не-
стационарными объектами. 
Нужны, наверное, и субсидии 
в бюджете, чтобы компенси-
ровать затраты торговых се-
тей для такой работы.

Евгений ПЛАТУНОВ

Каждому по потребностям
(Начало на 1 стр.)

В связи с последними 
поручениями президен-
та – оказывать всяческое 
содействие военнослужа-
щим, участвующим в СВО, 
и их семьям, скорее всего, 
в марте закон снова будет 
скорректирован. Поправ-
ки коснутся того, чтобы в 
первую очередь выдавать 
льготную деловую древе-
сину под строительство 
жилья и ремонт участни-
кам СВО.
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На сессии в двух чтениях 

приняли поправки к закону 
о применении индивиду-
альными предпринимате-
лями патентной системы 
налогообложения. Они 
вступят в силу с 1 января 
2024 года.

Председатель комитета 
АКЗС по промышленности, 
предпринимательству и ту-
ризму Владимир Семёнов 
пояснил, что по действу-
ющему законодательству 
предполагалось минусовать 
стоимость патента за счет 
страховых взносов. Это при-
вело к тому, что по многим 
видам патентов появились 
отрицательные налоговые 
нагрузки.

– Нужно было сесть и 
заново договориться, ка-
кие новые ставки налогов 
у нас будут по патенту. Па-
тент – это востребованная 
форма налогообложения. Их 
выдано в Алтайском крае 
около 26 тысяч. Мы хорошо 

проработали законопроект, 
найдено компромиссное 
решение. С одной сторо-
ны, мы должны собрать 
налоги, с другой – сделать 
так, чтобы патентная форма 
налогообложения остава-
лась льготной, удобной для 
предпринимателей, чтобы 
количество выданных па-
тентов не снижалось. Мы 
эти позиции сближали, и, 
мне кажется, у нас все полу-
чилось, – отметил Владимир 
Семёнов.

Прежде чем прийти к 
окончательному варианту 
законопроекта, депутаты 
проверяли нагрузку на пред-
принимателей в различных 
сферах деятельности. Бра-
ли доход и смотрели, будет 
стоить патент дороже, чем 
6% с оборота, или нет. Ока-
залось, что во всех сферах 
проверочные вычисления 
показали, что патентная си-
стема по-прежнему остается 
самой удобной формой в ча-
сти ведения бухгалтерского 
учета. Плюсом принятия за-
конопроекта станет то, что 
муниципалитеты получат в 
бюджеты дополнительные 
доходы.
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Депутаты единогласно 

утвердили инициативу гу-
бернатора об увеличении 
расходов краевого бюджета 
на 7,5 млрд рублей. По сло-
вам председателя АКЗС 
Александра Романенко, 
дополнительные средства 
направят на решение боль-
шого круга социально-эко-

номических задач. Благода-
ря изменениям в бюджет 
основные меры социальной 
поддержки жителей края 
будут проиндексированы 
на 11,9%, то есть на уровень 
инфляции, сложившийся 
по итогам 2022 года. На 
эти цели дополнительно 
направляется более 200 
млн рублей.

– Мы помогаем муни-
ципалитетам в решении 
вопросов местного значе-
ния, увеличивая дотацию 
на сбалансированность. 
Часть средств пойдет на 
повышение заработной пла-
ты работникам бюджетной 
сферы не только краевого 
уровня, но и муниципаль-
ного. На это предусмотрено 
700 млн рублей, – сказал 
Александр Романенко.

Дорожный фонд региона 
будет увеличен на 1,5 млрд, 
на 500 млн вырастут затра-
ты на покупку дорожной и 
коммунальной техники. 
Практически 1,3 млрд ру-
блей направляется на строи-
тельство и ремонт объектов 
бюджетного назначения.

Спикер краевого парла-
мента отметил, что в этом 
году ожидаются и другие 
корректировки бюджета 
в сторону увеличения его 
расходной части, об этом в 
своем выступлении на сес-
сии сказал и глава региона 
Виктор Томенко. Это связа-
но с поручениями прези-
дента во время оглашения 
послания Федеральному 
собранию.

Татьяна 
КОЧЕТЫГОВА

«П   
    
    
  ».

По сезону: ассортимент уличной торговли.

Шестнадцатая Зимняя зерновая 
конференция должна дать ори-
ентиры сельхозпроизводителям 
и переработчикам Сибири на 
ближайший аграрный сезон. 
С 1 по 3 марта ее участники 
услышат в Белокурихе от экс-
пертов федерального уровня 
макроэкономические прогнозы 
развития страны, информацию 
о состоянии рынка зерна и про 
наш экспортный потенциал.
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Накануне мероприятия один из его 

организаторов и экспертов – гендирек-
тор аналитической компании «ПроЗерно» 
Владимир Петриченко рассказал о глав-
ных проблемах сезона-2022–2023. По его 
мнению, это в первую очередь рекордный 
урожай пшеницы в стране, как, впрочем, 
и в Алтайском крае. В связи с чем сфор-
мировались беспрецедентно высокие 
переходящие запасы, убрать которые с 
рынка не получается даже при возросшем 
экспорте. Минсельхоз, который мог бы 
увеличить закупки в государственный 
интервенционный фонд (и к этому при-
зывают большинство сельхозпроизводи-
телей), пока стоит в стороне.

Вторая проблема – это сохранение 
экспортной пошлины. И третья – квоти-
рование экспорта и распределение этих 
квот по историческому принципу. Все 
это, безусловно, ограничивает экспорт и, 
следовательно, увеличивает запасы зерна, 
то есть проблема усугубляется. В то же 
время Петриченко говорит об увеличе-
нии в текущем аграрном сезоне экспорта 
муки, прогнозируя его двукратный рост. 
Хорошим продажам за рубеж российские 
мукомолы обязаны Ираку. Кроме того, 
российскую муку стала покупать Турция 
– мировой лидер по производству этого 
продукта. Но в Турции большие экономи-

ческие и финансовые проблемы, поэтому 
она берет сегодня нашу муку, чтобы зала-
тать свои дыры. Добавим сюда и наших 
традиционных покупателей – Грузию и 
Афганистан. В результате экспорт муки в 
сезоне 2022–2023 годов может удвоиться, 
а производство в целом по России увели-
чится примерно на 6%.
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Впервые участие в конференции при-

мет руководитель комитета аналитики 
Зернового союза Казахстана Евгений 
Карабанов.

В прошлом сезону в Казахстане получен 
хороший урожай, которого достаточно, 
чтобы обеспечить внутреннее потре-
бление и поддерживать экспорт. Тем не 
менее переработчики соседней страны 
оказались не прочь полнее загрузить 
свои мощности и за счет российского 
зерна увеличить экспорт муки на 44% 
к аналогичному периоду прошлого сезона. 
За этот же период (с сентября по декабрь 
2022-го) Казахстан нарастил и экспорт 
пшеницы на 30% к аналогичному периоду 
прошлого сезона.

«На сегодняшний день для Казахстана 
рынок Сибири и Урала в части импорта 
зерна стал одним из основных, – говорит 
Евгений Карабанов. – Мы видим интерес 
со стороны наших импортеров (это пере-
рабатывающие предприятия, мельни-
цы, птицефабрики), потому что большие 
объемы зерна из России они получают 
по более низким ценам, чем предлагают 
сельхозпроизводители Казахстана».

Эта тенденция сохраняется уже не-
сколько сезонов, поэтому со стороны 
казахстанских импортеров есть очень 
большой интерес к сибирскому зерну, 
а в свою очередь у экспортеров российских 
есть интерес к рынку Казахстана. Особен-
но это касается сибирских трейдеров. 
В этом смысле Сибирь и Казахстан, что 
называется, нашли друг друга.

Однако Евгений Карабанов обращает 
внимание, что часть зерна через границу 
идет нелегально, что крайне негативно 
влияет на экономику обеих стран.

«Мы за добросовестную конкуренцию 
и хотели бы видеть, чтобы потоки зерна 
были максимально прозрачные, а не пре-
вращались в «зерновой Черкизон», как мно-
гие называют сложившуюся ситуацию, 

– говорит представитель Зернового союза 
Казахстана. Поэтому он положительно 
оценивает введение в России системы 
прослеживаемости зерна, которая отсе-
кает недобросовестных участников.

В свою очередь в Казахстане с 10 фев-
раля этого года введено обязательное 
оформление электронных сопроводи-
тельных накладных на экспортируемые и 
импортируемые в ЕАЭС товары, включая 
зерновые культуры.
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С анализом зернового рынка на конфе-

ренции также выступят гендиректор Ин-
ститута конъюнктуры аграрного рынка 
Дмитрий Рылько, зампред Правительства 
Алтайского края Адександр Лукьянов, 
руководитель АгроСоюза (г. Барнаул) 
Александр Чеботаев и другие.

Первая сессия форума будет посвящена 
экономике страны. Как обычно, она нач-
нется с выступления главного экономиста 
государственной корпорации развития 
ВЭБ.РФ Андрея Клепача, его дополнит пар-
тнер GKEM Analytica, главный редактор 
«Экономического журнала» ВШЭ Евгений 
Гавриленков и другие.

Евгений ШУМИЛОВ

Вырастили, теперь расхлёбываем?
СПРАВКА
Организаторами конференции 
выступают Союз зерноперера-
ботчиков Алтая, ООО «Алтай-
ские Зерновые Конференции», 
ООО «ПроЗерно» и Институт 
конъюнктуры аграрного рын-
ка. Мероприятие проводится 
при поддержке и участии 
Правительства Алтайского 
края и Министерства сельско-
го хозяйства РФ.

Владимир Петриченко размышляет о трендах нынешнего сельхозсезона.
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  КОНТАКТЫ .
Уехали, но помнят

В Правительстве Алтайского края прошло заседание комиссии 
по вопросам работы с соотечественниками. Приняли участие пред-
ставители краевых и федеральных органов власти, учреждений 
образования и культуры региона, а также общественных органи-
заций из Казахстана.

На встрече отметили, что край работает с 60 общественными органи-
зациями в 30 странах мира. Государственные программы финансируют 
мероприятия в области культуры, русского языка, образования, моло-
дежной и информационной политики, туризма и спорта.

В 2022 году с участием российской диаспоры за границей прошло 
42 мероприятия. Половина из них – в онлайн-формате, что позволило 
привлечь участников из стран дальнего зарубежья.

За год 107 соотечественников посетили краевые мероприятия, по-
знакомились с туристическим и экономическим потенциалом региона.

В 2023 году пройдет Международный проект в сфере публичной ди-
пломатии «Точки роста», который соберет свыше 100 студентов алтайских 
вузов. Молодежь, волонтеры, а также эксперты из Республики Беларусь, 
Армении, Казахстана, Киргизии, Молдовы, Таджикистана примут участие 
в мероприятиях, на которых обсудят преимущества Евразийского эконо-
мического союза и Союзного государства России и Республики Беларусь.

Кроме того, Алтайский край примет участие в культурно-образова-
тельном проекте для молодых соотечественников «Здравствуй, Россия!». 
Планируется, что регион посетят 50 детей от 14 до 19 лет из ближне-
го и дальнего зарубежья. Молодежь сможет ближе познакомиться с 
современной жизнью исторической родины и ее культурой, попрак-
тиковаться в языке, найти друзей и ощутить причастность к России.

Руководитель Администрации Губернатора и Правительства Алтай-
ского края Виталий Снесарь отметил, что работу с соотечественниками 
за рубежом нужно выстраивать на перспективу. Тема приобретает еще 
большую остроту, есть потребность в выработке новых решений.

Никита ИВАНОВ

Подарок не понравился?
«Мне подарили подарочный сертификат, но я не хочу 

покупать на него товары. Можно ли вернуть деньги?
Ирина Томилина, г. Змеиногорск».

Как объяснили в Управлении Роспотребнадзора по Алтайскому 
краю, да, можно. Сертификат – это аванс будущей оплаты товара, 
который еще не передан, и договор купли-продажи не заключен.

Вы имеете право отказаться от заключения такого договора до 
передачи вам товара, а также потребовать у продавца оплаченного 
аванса за товар в счет возврата за подарочные сертификаты.

В случае отказа в удовлетворении требований или оставлении 
претензии без ответа решение вопроса о возврате денежных средств 
возможно в рамках гражданского судопроизводства. Иск можно 
подать в суд по своему месту жительства или по месту пребывания 
либо по местонахождению ответчика.

Татьяна ПЕРВОВА

Другие могли испытать свою силу в беге 
в мешках, городках, распиливании бревна. 
За участие зрителям вручали «блинные руб-
ли» – специальную валюту, которую здесь 
же обменивали на подарки.

– Мы прихватки выиграли, – смеется Лю-
бовь Николаевна. – Третий раз приезжаем на 
праздник из Бийска. В этом году мы вдвоем с 
невесткой. Здорово послушать русские песни, 
эмоционально зарядиться.

А Мария приехала из Заринска. Ее привле-
кает атмосфера. Только игровых площадок 
более 30. А еще и песни можно послушать, 
с людьми пообщаться.

– Очень приятно, что у нас в регионе 
проходит такое мероприятие. Я посещаю 
фестиваль не первый раз. Сюда хочется воз-
вращаться, – добавляет женщина.

По словам Светланы Власовой, режиссера 
праздника, у Масленицы была богатырская 
тематика.

– Мы назвали программу «Береги берега 
России» – эта тема непридуманная, на Масле-
ницу всегда добро со злом борется, и поэтому 
наши богатыри приехали и благословили нас 
на позитив, – улыбается Светлана. – В этом 
году все задуманное получилось, даже по-
года помогла. 

Из разных уголков
Фестиваль «Сибирская Масленица» про-

водится в Алтайском крае уже в 16-й раз. 
Мероприятие посещают гости из разных 
уголков нашей страны. Заместитель предсе-
дателя Правительства Алтайского края Игорь 
Степаненко отметил, что власти придают 
этому знаковому, туристическому, культур-
ному событию особое значение:

– Для нас важно, что в регион, еще и зи-
мой, приезжает огромное количество людей, 
которые узнают нашу территорию. Среди 
других подобных праздников в Российской 
Федерации наша Масленица – лучшая.

Сергий, митрополит Барнаульский и 
Алтайский, сказал, что люди собрались в 
этот праздничный день, чтобы вспомнить 
русскую традицию – Масленицу.

– Чтобы русская душа, которая широка 
и добра, снова могла явить себя вот в таком 
празднике. Я желаю, чтобы Господь благо-
словил русский народ, Русскую землю, нашу 
Россию своими великими милостями, ми-
ром, добротой. Божьего благословения всем 
вам, – добавил Сергий.

Константин Ежов, гендиректор компа-
нии «Курорт Белокуриха», рад большому 
интересу к мероприятию. Ведь раньше сюда 
приезжало не более тысячи человек, сейчас 
же количество гостей перевалило за трид-
цать тысяч.

– Для того чтобы создать здесь инфра-
структуру, приходилось строить средства 
размещения, площадку, проводить меропри-
ятия... Мы увеличили число пунктов пита-
ния, создали больше активностей для детей. 
Сегодня даже мест на стоянке не хватило, 

хотя мы позаботились об этом, и пришлось 
дополнительно заказывать технику и расчи-
щать площадку, – подчеркнул Константин.

Новые радости
Организаторы любят удивлять и создавать 

каждый год что-то новое. Нынче они устрои-
ли фестиваль чая. Заваривали уникальные 
чайные напитки. Из Свердловской области 
приехал чудо-самовар на 415 литров. Его сдела-
ли на мотоциклетном заводе из нержавеющей 
стали. Чай с уральскими травами – таволгой, 
мятой – стал победителем народного голосо-
вания за самый вкусный напиток.

Еще одной изюминкой мероприятия стали 
конноспортивные состязания. Свою силу 
показывали орловские рысаки, породистые 
и рабочие лошади. Всего было восемь заездов.

Специальные призы для лошадей старше-
го возраста учреждены Национальной ассо-
циацией заводчиков и владельцев лошадей 
орловской рысистой породы и губернатором 
Алтайского края.

К слову, получить денежный приз можно 
было еще и в других конкурсах, например 
построить необычные сани для катания с 
гор. Выиграла команда, которая представила 
самое оригинальное средство передвижения 
и проехала на нем больше, чем другие. Зада-
ча сложная, некоторые не доехали даже до 
половины маршрута, разваливались по пути. 
Победила команда «Великое село» из Барна-
ула – ее сани-грузовик проехали 80 метров.

Были ярмарочные ряды, где краевые ре-
месленники представили свои работы из раз-
личных материалов – дерева, глины, кожи, 
железа и так далее. Часть из них посвящена 
непосредственно масленичной тематике. Ну 
и конечно, медовые угощения. 

Праздник закончился традиционно – сжи-
ганием чучела. Тяжеловато было его зажечь 
в снегопад, но весна все-таки победила. Неко-
торые люди верят, что этот обряд не только 
символизирует приход нового времени года, 
но и души очищает от всего тяжкого.

Подробности – в фоторепортаже Евгения 
Налимова на сайте «АП».

Наталья АНДРОНОВА

  «АП»–ИНФО .

Береги берега России

(Начало на 1 стр.)

Все мероприятие сопровождалось песнями, плясками, играми, конкурсами.

 Извещение о месте и порядке ознакомления  
и согласовании проекта межевания земельных участков

1. Сведения о заказчике работ по подготовке проекта межева-
ния земельных участков: Белякова Ольга Михайловна, адрес ре-
гистрации: Россия, Алтайский край, Первомайский район, пос. 
Северный, ул. Коммунистическая, д. 21, кв. 11, контактный тел.  
+7-923-654-0029.

2. Сведения о кадастровом инженере, подготовившем проект ме-
жевания земельных участков: Делич Владимир Ильич, квалифика-
ционный аттестат кадастрового инженера № 22-11-151, почтовый 
адрес и адрес электронной почты: 656006, Алтайский край, г. Бар-
наул, ул. Взлётная, д. 13, кв. 28, kadinfo@yandex.ru, тел. +7-923-711-
1304.

3. Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:33:000000:224, адрес (местоположение): Российская Федера-
ция, Алтайский край, Первомайский район, северное отделе-
ние – поля № 1, 2, 3, 4, Новокраюшкинское отделение – поля № 4, 
5, 6, 7, 8, пастбищные участки № 1, 2, 3, 4, 5.

4. С проектом межевания земельных участков можно ознако-
миться в течение 30 дней со дня опубликования настоящего изве-
щения по адресу: 656064, Алтайский край, г. Барнаул, Павловский 
тракт, д. 81, оф. 1, с 8.30 до 17.30.

5. Обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого в счет земельной доли земельно-
го участка могут быть представлены заинтересованными лицами 
в течение 30 дней со дня опубликования настоящего извещения 
по адресу: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Взлётная, д. 13,  
кв. 28 (кадастровый инженер Делич В.И.), а также по адресу: 
656002, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Советская, д. 16 (орган ре-
гистрации по месту расположения земельного участка).

 Извещение о месте и порядке ознакомления  
и согласовании проекта межевания земельных участков

1. Сведения о заказчике работ по подготовке проекта межевания 
земельных участков: Мишарев Максим Николаевич, адрес реги-
страции: Россия, Краснодарский край, Каневской район, станица 
Каневская, ул. Гагарина, д. 142, контактный тел. +7-923-654-0029.

2. Сведения о кадастровом инженере, подготовившем проект ме-
жевания земельных участков: Делич Владимир Ильич, квалифика-
ционный аттестат кадастрового инженера № 22-11-151, почтовый 
адрес и адрес электронной почты: 656006, Алтайский край, г. Бар-
наул, ул. Взлётная, д. 13, кв. 28, kadinfo@yandex.ru, тел. +7-923-711-
1304.

3. Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:33:000000:224, адрес (местоположение): Российская Федера-
ция, Алтайский край, Первомайский район, северное отделе-
ние – поля № 1, 2, 3, 4, Новокраюшкинское отделение – поля № 4, 
5, 6, 7, 8, пастбищные участки № 1, 2, 3, 4, 5.

4. С проектом межевания земельных участков можно ознако-
миться в течение 30 дней со дня опубликования настоящего изве-
щения по адресу: 656064, Алтайский край, г. Барнаул, Павловский 
тракт, д. 81, оф. 1, с 8.30 до 17.30.

5. Обоснованные возражения относительно размера и местопо-
ложения границ выделяемого в счет земельной доли земельно-
го участка могут быть представлены заинтересованными лицами 
в течение 30 дней со дня опубликования настоящего извещения 
по адресу: 656006, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Взлётная, д. 13,  
кв. 28 (кадастровый инженер Делич В.И.), а также по адресу: 
656002, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Советская, д. 16 (орган ре-
гистрации по месту расположения земельного участка).

 Извещение
Администрация Чапаевского сельсовета Алейского района Ал-

тайского края в соответствии с частью 4 статьи 12 Федерального 
закона от 24 июля 2002 года № 101-ФЗ «Об обороте земель сельско-
хозяйственного назначения» сообщает о возможности приобрете-
ния 6 земельных долей в праве общей долевой собственности на 
земельный участок из земель сельскохозяйственного назначения, 
предназначенный для сельскохозяйственного производства, с ка-
дастровым номером 22:01:000000:323, местоположение: Россий-
ская Федерация, Алтайский край, Алейский район, территория 
Чапаевского сельсовета. Почтовый адрес ориентира: 658118, Ал-
тайский край, Алейский район, с. Красный Яр, для сельскохозяй-
ственной организации или крестьянского (фермерского) хозяй-
ства, использующих указанный земельный участок.

Размер земельной доли: 420 б/га (15,5 га).
Цена земельной доли: 65 422 руб. 58 коп.
С заявлением о заключении договора купли-продажи земель-

ной доли обращаться по адресу: Алтайский край, Алейский район,  
с. Красный Яр, ул. Центральная, д. 31, тел. 8 (385-53) 34-3-17.

 Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчиком кадастровых работ является Клименко Евгений Ни-
колаевич почтовый адрес: 659437, Алтайский край, Целинный рай-
он, с. Овсянниково, ул. Школьная, д. 11, кв. 1, тел. 8-961-242-0639.

Кадастровый инженер Гмыря Алексей Александрович, квалифи-
кационный аттестат № 22-10-41, связь с которым осуществляется 
по почтовому адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Лени-
на, д. 230; адрес электронной почты: geo-kadastr22@yandex.ru, кон-
тактный тел. 8 (3854) 33-56-03.

Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:57:110201:66, адрес: Алтайский край, Целинный район, с. 
Овсянниково, вблизи с. Овсянниково.

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы 
участка можно в тридцатидневный срок с момента опубликова-
ния извещения по адресу: 659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. 
Ленина, д. 230, с приложением документов, удостоверяющих лич-
ность и подтверждающих право на земельную долю на исходный 
земельный участок с кадастровым номером 22:57:110201:66.

Представить обоснованные возражения или предложения о до-
работке проекта межевания земельного участка и требования (воз-
ражения) относительно размера и местоположения границ выде-
ляемого в счет земельных долей земельного участка можно в те-
чение 30 дней с момента опубликования извещения по адресу: 
659300, Алтайский край, г. Бийск, ул. Ленина, д. 230.

 Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Языков Алексей Сергеевич, Алтайский край,  
г. Бийск, ул. Советская, д. 35, кв. 112, тел. 8-923-712-7420.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, ква-
лификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осуществля-
ется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. 
Литейный, д. 17/1, адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, 
контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:21:020012:677, участок находится по адресу: Алтайский край, 
Краснощёковский район, примерно в 4 км по направлению на 
юго-запад от с. Суетка.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

 Извещение
Администрация Елбанского сельского совета Усть-Пристанского 

района Алтайского края в соответствии со ст. 14 и 14.1 Федерально-
го закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения» на основании уведомления от лица ООО 
«Агропромышленная компания «Колос», использующего земель-
ный участок сельскохозяйственного назначения, расположенный 
на территории Елбанского сельского совета Усть-Пристанского 
района Алтайского края, извещает о проведении общего собрания 
участников долевой собственности на земельном участке с када-
стровым номером 22:55:000000:829, которое состоится 11 апреля 
2023 года в 11.00 в здании Елбанского сельского совета по адресу: 
с. Елбанка, ул. Школьная, д. 17.

Повестка общего собрания:
1. Выборы уполномоченного лица, имеющего право на соверше-

ние юридически значимых действий в отношении принадлежа-
щих собственникам земельных долей в составе указанного земель-
ного участка.

2. О передаче земельного участка в аренду и об условиях аренды.
При себе иметь документы, удостоверяющие личность и право 

собственности.
Представителям собственников земельных долей иметь надле-

жащим образом оформленную доверенность. Регистрация участ-
ников собрания проводится в течение часа до открытия собрания.

 Извещение  
о согласовании проекта межевания земельного участка

Заказчик – Клепиков Вадим Александрович: Алтайский край, 
Усть-Калманский район, с. Огни, пер. Мирный, д. 26.

Кадастровый инженер – Машинина Н.А.: 658150, Алтайский 
край, Усть-Калманский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, 
e-mail: zemleustroitel@list.ru, тел.: 8 (385-99) 21-5-48, 8-906-944-0100, 
аттестат  № 22-15-13.

Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:54:040101:1138, находится примерно в 2 км по направлению 
на восток от ориентира – село, расположенное за пределами зе-
мельного участка, адрес ориентира: Алтайский край, Усть-Кал-
манский район, с. Огни.

Ознакомиться с проектом межевания земельного участка можно 
в рабочее время в течение тридцати дней со дня опубликования 
настоящего извещения по адресу: Алтайский край, Усть-Калман-
ский район, с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41. Обоснованные воз-
ражения относительно размера и местоположения границ выде-
ляемого в счет земельной доли земельного участка следует направ-
лять по адресу: 658150, Алтайский край, Усть-Калманский район, 
с. Усть-Калманка, ул. Ленина, д. 41, в течение тридцати дней со дня 
опубликования настоящего извещения.

 Объявление о собрании
25 марта 2023 года в 11.00 по адресу: г. Барнаул, ул. Л. Толстого, 

д. 22, оф. 103, состоится очередное годовое общее собрание пайщи-
ков кредитного потребительского кооператива «Импульс» в форме 
собрания уполномоченных.

Повестка собрания:
1. Отчет председателя правления КПК «Импульс».
2. Отчет наблюдательного совета КПК «Импульс».
3. Отчет по исполнению сметы доходов и расходов КПК «Им-

пульс» за 2022 г.
4. Утверждение годовой бухгалтерской отчетности КПК «Им-

пульс» за 2022 г.
5. Утверждение сметы доходов и расходов КПК «Импульс» на 2023 г.
6. Выборы членов правления.
7. Выборы членов наблюдательного совета.
8. Утверждение списка уполномоченных, избранных на собрани-

ях от кооперативных участков пайщиков КПК «Импульс».
9. Разное.
С информацией по вопросам повестки собрания члены КПК «Им-

пульс» могут ознакомиться с 9.00 до 15.00 в рабочие дни по адресу: 
г. Барнаул, ул. Л. Толстого, д. 22, оф. 103.

 Сообщение
о проведении общего собрания участников долевой соб-

ственности на земельный участок из земель сельскохозяй-
ственного назначения

В соответствии с требованиями Федерального закона № 101-ФЗ 
от 24 июля 2002 г. «Об обороте земель сельскохозяйственного на-
значения» администрация Ануйского сельсовета Смоленского рай-
она Алтайского края извещает участников долевой собственности 
на земельный участок из земель сельскохозяйственного назначе-
ния с кадастровым номером 22:41:020301:864, расположенный по 
адресу: Российская Федерация, Алтайский край, Смоленский рай-
он, на полях Ануйского отделения 2, 4, 1 св, 2 св, 3 св – первого се-
вооборота о проведении общего собрания.

Адрес места проведения общего собрания: 659611, Алтайский 
край, Смоленский район, с. Ануйское, ул. Центральная, д. 3 (зда-
ние сельсовета).

Дата проведения общего собрания: 12 апреля 2023 года в 10.00.
Начало регистрации участников собрания: с 09.30. Для регистра-

ции участия на общем собрании собственники земельных долей 
должны иметь паспорт гражданина РФ или иной документ, удо-
стоверяющий личность; доверенность, удостоверенную нотари-
ально или органом местного самоуправления, если лицо действу-
ет на собрании от имени участника долевой собственности; доку-
мент, удостоверяющий право собственности на земельную долю.

Повестка общего собрания участников долевой собственности:
1. Избрание председателя и секретаря общего собрания, членов 

счетной комиссии по подсчету голосов участников собрания.
2. О лице, уполномоченном от имени участников долевой соб-

ственности без доверенности действовать при согласовании ме-
стоположения границ земельных участков, одновременно явля-
ющихся границей земельного участка, находящегося в долевой 
собственности, при обращении с заявлениями о проведении го-
сударственного кадастрового учета и (или) государственной реги-
страции прав на недвижимое имущество в отношении земельно-
го участка, находящегося в долевой собственности, и образуемых 
из него земельных участков, а также заключать договоры аренды 
данного земельного участка, дополнительные соглашения к до-
говорам аренды и соглашения о расторжении договоров аренды, 
подписывать уведомления о досрочном расторжении договоров 
аренды, совершать иные действия, предусмотренные Федераль-
ным законом № 101-ФЗ от 24 июля 2002 г. «Об обороте земель сель-
скохозяйственного назначения» и сроках его полномочий.

3. О расторжении договора аренды земельного участка с када-
стровым номером 22:41:020301:864 с обществом с ограниченной 
ответственностью «Житница» (ИНН 2271005415) от 23.01.2012, 
продленного на неопределенный срок.

Адрес места ознакомления с документами по вопросам, вынесен-
ным на обсуждение общего собрания: Алтайский край, Смолен-
ский район, с. Ануйское, ул. Коробова, д. 16, кв. 1.

Сроки ознакомления с документами по вопросам, вынесенным 
на обсуждение общего собрания: с 1 марта 2023 года по 9 апреля 
2023 года в рабочие дни.

Реклама «АП», ул. коРоленко, 105, 5 этаж, 501 оф. тел. 63-34-78.
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Присоединяйтесь к груп-
пам  «Алтайской правды»

в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте

в акциях и розыгрышах!
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  КРАТКО .

Извещение
о необходимости согласования проектов межевания

земельных участков
Заказчик: Бузина Любовь Алексеевна, адрес: Алтайский край, Ро-

мановский район, с. Романово, ул. Советская, д. 47, кв. 8, тел. 8-963-
528-6068. Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:38:010101:5, расположенный: Алтайский край, Романовский 
район, с. Дубровино, в границах ТОО «Дубровинское».

Заказчик: Заярный Федор Ильич, адрес: Алтайский край, Завьялов-
ский район, с. Харитоново, ул. Степная, д. 11, тел. 8-923-000-8380. Ис-
ходный земельный участок с кадастровым номером 22:11:020001:31, 
расположенный: Алтайский край, Завьяловский район, в гра-
ницах МО Харитоновский сельсовет.

Заказчик: Гусакова Александра Алексеевна,  адрес: Алтайский 
край, Завьяловский район, с. Туманово, ул. Ленина, д. 9, тел. 8-960-
964-0335. Исходный земельный участок с кадастровым номером 
22:11:030001:3, расположенный: Алтайский край, Завьяловский 
район, в границах земельного округа Тумановского сельсовета. Ка-
дастровый инженер, подготовивший проекты: Кравченко А.А., атте-
стат № 22-11-95, адрес: 658640, Алтайский край, Романовский район, 
с. Романово, ул. Спартаковская, д. 46, кв. 2, e-mail: kravchenko.a.20@
mail.ru, тел. 8-923-162-8244. Ознакомиться с проектами межевания 
можно по адресу: 658640, Алтайский край, Романовский район,
с. Романово, ул. Советская, д. 69. Возражения направлять по адре-
су: 658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово,
ул. Советская, д. 69, кадастровому инженеру Кравченко А.А., и в ор-
ган регистрации прав по месту расположения земельного участка 
в течение 30 дней с момента опубликования извещения.

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  БРЕНД АЛТАЯ .

Больницы ждут врачей
На минувшей неделе с рабочим 
визитом в Рубцовске побывал 
министр здравоохранения 
Алтайского края. Он расска-
зал нашему собственному 
корреспонденту о болевых 
точках медицины.

О������ �� ���������
Общей проблемой, характерной для 

здравоохранения всего Алтайского 
края, является кадровый дефицит 
специалистов и прежде всего первично-
го звена: терапевтов, педиатров. Мало и 
врачей, оказывающих непосредственно 
неотложную помощь: хирургов, ане-
стезиологов, акушеров-гинекологов.

Рубцовск является межрайонным 
центром, где получают медицинские 
услуги более 300 тысяч человек. Здесь 
также наблюдается нехватка специа-
листов. В городских медучреждениях 
закрыто две трети ставок врачей, в 
Рубцовском районе – 73,6%, в округе –
75,8%. По среднему медперсоналу – 
87,1, 67,7 и 83,6% соответственно. Вроде 
бы цифры неплохие, но надо понимать, 
что большинство врачей трудится не 
на одну ставку. А многие хотели бы 
уйти на заслуженный отдых, да за-
менить некем.

Чтобы выпускники медицин-
ских вузов и ссузов приезжали и 
закреплялись, им нужно создавать 
соответствующие условия: достойная 
оплата труда, обеспечение жильем, 
комфортная адаптация в коллективе. 
По мнению Дмитрия Попова, чтобы 
активно решать эту проблему, необхо-
димы совместные усилия не только со 
стороны профильного министерства, 
но и органов исполнительной власти 
на местах, депутатского корпуса.

В��� ����
Большие надежды возлагаются на 

целевое обучение. По словам министра, 
это стратегия:

– Программа не на год, а на годы 
вперед. Это вариант поэтапного це-
ленаправленного решения наиболее 
актуальных кадровых проблем. Безус-
ловно, за один год мы не подготовим 
сразу всех специалистов. Но целевым 
образом можем увеличивать обеспе-
ченность на душу населения и кадро-
вую укомплектованность.

В настоящее время в Алтайском госу-
дарственном медицинском универси-
тете обучаются 1500 целевиков. Кроме 
того, свыше 120 студентов переведено 
с коммерческого обучения на целевое. 
После выпуска их трудоустройство в 

систему государственного здравоохра-
нения составляет 95%, тогда как при 
платном обучении всего лишь 10–15%.

Такая же задача стоит и по средне-
му медперсоналу. 90 студентов-фельд-
шеров уже перешли на этот формат, с 
ними подписаны договоры о будущем 
трудоустройстве. Их закрепили в мед-
организациях, вплоть до конкретного 
фельдшерско-акушерского пункта.

Д��� ���������
Отток профессиональных кадров 

в частные клиники Дмитрий Попов 
оценивает как достаточно серьезный. 
По данным регионального Минздрава, 
в частной системе здравоохранения 
более тысячи врачей и более двух 
тысяч средних медицинских работ-
ников. В большей степени для них 
это, конечно, подработка, но просле-
живается тенденция к увеличению 
числа специалистов, работающих на 
постоянной основе.

– Хотелось бы, чтобы частные ме-
дорганизации, коль они тоже зани-
мают рынок медицинской помощи, 
ровно так же вкладывались в будущих 
работников с первого курса, чтобы 
получить специалиста того уровня, 
который они считают необходимым. 
«Перекупить» готового всегда проще, –
поделился мнением министр.

При этом часть организаций част-
ной формы собственности включе-
на в территориальную программу и 
обеспечивает бесплатное оказание 
медпомощи. Но большинство все-таки 
находится за ее рамками, а это зна-

чит, что Минздрав не видит данных 
о состоянии здоровья их пациентов. 
Например, в частной медицине вы-
падает диспансерное наблюдение.
И затем врачи в больницах сталкива-
ются с запущенными формами.

Государственная система – для всех, 
а частная – для тех, кто может себе это 
позволить. При этом выборе мы долж-
ны нести совокупную ответственность 
за здоровье. А снимать сливки – не-
хитрое дело, – подчеркнул министр.

��� ���̈ �����̈?
Привлекательными для молодых 

специалистов должны быть не только 
зарплаты, но и создание социально-бы-
товых условий. В первую очередь – 
обеспечение жильем.

Дмитрий Попов признает, что во-
прос серьезный. Сегодня министер-
ство реализует программу по компен-
сации затрат на аренду жилья. Более 
200 медиков в крае используют такую 
возможность.

После обращения губернатора на 
федеральном уровне принято реше-
ние о поэтапном строительстве в сель-
ской местности многоквартирных 
малоэтажных домов для работников 
социальной сферы, в том числе здраво-
охранения. Сейчас разрабатываются 
подходы, оценивается потребность в 
каждом районе, исходя из этого будут 
предложены разные варианты.

Что касается городов, то, по словам 
министра, нужны отдельные реше-
ния, поскольку проблема нехватки 
кадров там носит более глобальный 

характер. В правительстве региона ее 
обсуждают с местными администра-
циями. Рассматривается возможность 
выкупа жилья на вторичном рынке. 
По строительству новых домов пока 
вопрос открытый.

�� ���������� �����
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С техническим обеспечением в ме-
дицине дела обстоят лучше, чем с ка-
дровым. Приобретаются современные 
аппараты, внедряются новые медицин-
ские технологии, причем не только в 
краевом центре, но и на местах.

С 2019 года в материально-техниче-
скую базу медучреждений Рубцовска 
было вложено более 700 млн рублей, 
для больниц округа – 1 млрд 120 млн 
рублей.

Появился ангиограф в городской 
больнице № 2. Результат – снижение 
смертности от заболеваний системы 
кровообращения, хотя показатель все 

еще высок. Произошла серьезная мо-
дернизация онкологической службы.

– Оборудование, которое приобре-
тено для онкологического диспансера, 
одно из современнейших в мире. В этом 
году планируем дооснастить его еще 
одним компьютерным томографом, что 
еще повысит качество диагностики и 
лечения больных со злокачественны-
ми образованиями, – сообщил глава 
регионального Минздрава.

На ремонтные работы для округа 
потрачено более 600 млн рублей за 
четыре года. В 2023 году запланиро-
вано порядка 70 млн. Начнется дол-
гожданный ремонт инфекционного 
отделения городской больницы № 1.

В этом году в Рубцовском районе 
будут построены модульный ФАП в 
Зелёной Дубраве и врачебная амбула-
тория в Новониколаевке. Уже готовит-
ся проектно-сметная документация.
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Для Рубцовска актуален вопрос по 

размещению противотуберкулезного 
диспансера. Как известно, в крае фти-
зиатрическая служба объединяется 
для единообразного подхода к диа-
гностике и лечению. В Рубцовске ее 
инфраструктура сохраняется.

– Есть необходимость в модерни-
зации поликлиники. Объект более 
сложный, чем представлялось ранее, 
поскольку переданное здание требует 
реконструкции, а не капитального 
ремонта. В связи с этим потребовалось 
вносить изменения в проектно-смет-
ную документацию. Она должна быть 
разработана в течение года, и мы при-
ступим к реконструкции. Параллельно 
с этим стационар требует доработки 
в части соответствия санитарным 
нормам. Эти работы продолжим, – 
заверил министр.

Во время пандемии роддом горболь-
ницы № 3 был перепрофилирован под 
ковидный госпиталь, необходимость 
в котором сегодня отпала. Рубцовчан 
интересует, что там будет. Дмитрий 
Попов заявил, что роддом сохранят, 
несмотря на низкую нагрузку на дей-
ствующий в горбольнице № 1:

– Не отказываемся от сохранения 
роддома в силу того, что понимаем: 
демографический маятник к 30-м 
годам может вернуться на прежнее 
количество родов. И тогда он будет 
необходим. Поэтому вопрос его закры-
тия не обсуждается. Смотрим, каким 
образом на базе этого подразделения 
организовать медицинскую помощь 
для женщин.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
(фото автора)

Пчеловодство в Алтайском 
крае – одно из важных направ-
лений развития региона. Наш 
край входит в тройку лидеров 
российских производителей 
меда.

Алтайский мед славится на всю Рос-
сию еще с екатерининских времен. 
Достаточно сказать, что продукция с 
алтайских пасек подавалась к импера-
торскому столу. И в настоящее время 
слава о нем не утихает.

В нашем регионе чаще всего встре-
чается ароматный мед из разнотравья, 
темный гречишный и белый донни-
ковый мед.

У алтайской компании «Медовый 
край» большой опыт производства это-
го продукта под собственной торговой 
маркой, в том числе на экспорт. Более 
10 лет работы в качестве производи-
теля и переработчика меда.
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Природа Алтайского края богата и 

щедра. Разнообразие цветущих расте-
ний, многие из которых произрастают 
только на Алтае,  каждый раз создает но-
вую комбинацию для создания пчела-
ми уникального целебного продукта –
алтайского меда.

Самым распространенным и востре-
бованным является мед из разнотравья, 
он отличается насыщенным ароматом 
и сильным медовым вкусом, который 
невозможно спутать ни с чем другим.

Горный мед имеет неповторимый 
вкус и аромат. Высочайшее качество 
алтайского горного меда объясняется 
суровыми условиями высокогорья,  
когда для выживания в течение длин-
ной холодной зимы пчелы производят 
мед с уникальными биологически ак-
тивными веществами.

Элита пчелиного меда, один из са-
мых ароматных сортов – лесной мед. 
Изначально такой продукт собирался 
только дикими пчелами, за что и по-
лучил свое второе название – дикий.

Алтайский таежный мед – это эко-
логически чистый, уникальный по 
своему составу высококачественный 
продукт, в котором обнаружено более 
трехсот биологически активных ве-
ществ и элементов. К его основным 
особенностям можно отнести то, что 
он имеет оригинальный медово-тра-
вяной вкус и аромат тайги.

Х������
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На протяжении многих лет компа-
ния «Медовый край» сотрудничает с 
пасечными хозяйствами Алтайского 
края, закупает мед и продукты пчело-
водства у населения, тем самым под-
держивает развитие пчеловодства в 
регионе.

Фасовка и упаковка продукции 
производятся на современном обо-
рудовании, которое позволяет сохра-
нить вкусовые и полезные свойства 
алтайского меда. Компания способна 
на постоянной основе поставлять без-
опасную продукцию, отвечающую 
требованиям потребителей и соот-
ветствующую законодательным и 
другим обязательным требованиям. 
Реализация мер по обеспечению без-

опасности продукции принимается в 
качестве общей корпоративной цели.

Миссия компании – производить 
качественные продукты пчеловодства, 
несущие людям здоровье. Ее сотруд-
ники рассказывают о том, как полез-
ны продукты пчеловодства и как их 
можно применять.

Отметим, что компания обладает 
исключительным правом на наиме-
нование места происхождения товара 
«Алтайский мёд». Также она является 
одним из ведущих экспортеров нату-
рального меда в Китай, Монголию, 
Казахстан и т. д.

Наталья АНДРОНОВА

Рубцовский онкодспансер оснащен современным оборудованием.

  ТЕМА ДНЯ .

Чаще всего в крае производят мед из разнотравья.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

С пасеки – к столу

22 000 руб. тонна. 

семена яровой пшеницы
мягкой Лидер-80,
элитной репродукции, 

ТЕЛ. 89612359120.

ПРОДАМ
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А спокойная в середине лета, но своенравная весной Бия про-

должает вызывать беспокойство специалистов.
– Возможно образование заторов выше по течению, в районе 

населенных пунктов Сайдып, Усятское, Ключи, что может приве-
сти к волнообразному повышению уровня воды в реке в границах 
города, – сообщил начальник управления ГОЧС и ПБ г. Бийска 
Дмитрий Сдобин. – Вторая волна паводка может быть в третьей 
декаде мая – первой декаде июня, в период активного снеготаяния 
в предгорных и горных районах края, Республики Алтай.

Также, по его словам, возможно подтопление низменных участков 
улиц Мало-Угренёвской, Заводской, Правобережной, п. Сорокино и 
с. Фоминского. В зоне подтопления таким образом может оказаться 
1054 дома, или 2925 человек, порядка 15 км внутриквартальных про-
ездов, улиц, автомобильный мост, 9 социально значимых объектов.

С целью снижения масштабов материального ущерба, угрозы 
жизни и здоровью жителей города управление ГОЧС и ПБ, админи-
страция г. Бийска проводят предупредительные мероприятия, на 
которые запланировано выделить из бюджета города 2,3 млн. На 
реализацию аварийно-спасательных, восстановительных работ на 
период весенне-летнего паводка потребуется 1 млн 670 тыс. рублей.

На сегодня  уже готова группировка сил и средств аварийно-спа-
сательных формирований специального и общего назначения 
численностью 599 человек, 227 единиц техники, 16 единиц пла-
вательных средств.

Итак, местные власти делают все возможное, чтобы противостоять 
стихии. Конечно, большим подспорьем в этом является инженерное 
защитное сооружение, построенное после сильнейшего наводнения 
в 2014 году. Новая дамба защитила от капризов природы микро-
район Старого Зелёного Клина, то есть порядка 5 тыс. человек. Но в 
Бийске есть и другие участки, которые может подтопить, поэтому 
спасатели усиленно готовятся к встрече весны.

Павел СИДОРЕНКО

Министерство финансов Алтайского края выражает соболез-
нования Елене Анатольевне Голиковой по поводу смерти ее отца

ГОЛИКОВА
Анатолия Михайловича.

Редакция газеты «Алтайская правда» выражает глубокие со-
болезнования Валентине Степановне Стениной в связи со смер-
тью ее сына

СТЕНИНА
Сергея Васильевича.

Требования:
опыт работы в сельском хозяйстве;
профильное или смежное образование
(любое аграрное);
водительское удостоверение.

Предоставляется:
помощь в подборе и приобретении жилья
в райцентре;
служебный автомобиль;
топливо.
Заработная плата по итогам собеседования.

89039115341, Федор Васильевич.

 СПЕЦИАЛИСТ
АГРОНОМИЧЕСКОЙ СЛУЖБЫ.

СЕЛЬХОЗПРЕДПРИЯТИЮ РОДИНСКОГО РАЙОНА ТРЕБУЕТСЯ
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 Утерянное удостоверение № 127, выданное МУП «Горэлектротранс» 
г. Барнаула в 2020 году на имя Носковой Евгении Александровны, счи-
тать недействительным.

 Аттестат № 001828064, выданный на имя Шабалина Андрея Игоре-
вича, считать недействительным.

 Куплю мед 2022 г., луговой светлый, подсолнечник, рапс, гречиха, 
разнотравье светлое, деньги и тара сразу, есть выезд.
                                                 Тел. 8-923-724-2950. Реклама

  ОФИЦИАЛЬНО .
���������
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В связи с досрочным прекращением полномочий членов 

Железнодорожной районной территориальной избирательной 
комиссии города Барнаула, Первой Индустриальной районной 
территориальной избирательной комиссии города Барнаула и 
Второй Индустриальной районной территориальной избира-
тельной комиссии города Барнаула с правом решающего голо-
са на основании пункта 11 статьи 29 Федерального закона «Об 
основных гарантиях избирательных прав и права на участие 
в референдуме граждан Российской Федерации», пункта 7 ста-
тьи 36 Кодекса Алтайского края о выборах и референдумах Из-
бирательная комиссия Алтайского края объявляет о приеме 
предложений по кандидатурам для назначения новых членов 
указанных избирательных комиссий с правом решающего голоса 
на вакантные места.

Предложения по кандидатурам принимаются Избиратель-
ной комиссией Алтайского края до 6 марта 2023 года по адресу: 
656049, г. Барнаул, пр. Ленина, д. 59, каб. 315, тел. (3852) 36-72-30.

Большая вода.
Ожидание

СПРАВКА
В 2014 году во время наводнения микрорайон Старый 
Зелёный Клин был затоплен практически полностью, 
было затоплено 1326 домов. После паводка населению 
микрорайона оказали всестороннюю помощь: провели 
капремонт 514 домов на сумму 105,45 млн рублей, вы-
дали 125 государственных жилищных сертификатов, 
предметами первой необходимости обеспечили более
5 тыс. человек на сумму 410 млн рублей.
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СПРАВКА
За 2022 год было перерабо-
тано и реализовано около 
300 тонн натурального 
алтайского меда. Производ-
ственные мощности компа-
нии позволяют отгружать 
в месяц до 25 тонн готовой 
продукции.
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Первый в крае,
четвёртый в семье
«Говорят, для регистрации ребенка теперь не надо 

идти в ЗАГС – это разрешено делать через Интернет?
Ирина Бакаенко, г. Заринск».

Новорожденных в Алтайском крае теперь можно зарегистри-
ровать через суперсервис «Рождение ребёнка».

С помощью этого сервиса впервые в регионе зарегистри-
ровали новорожденного без посещения органа ЗАГС в Ма-
монтовском секторе. Первым малышом, чье рождение было 
зафиксировано онлайн, стал Михаил Маракуев – четвертый 
ребенок в многодетной семье.

Как объяснили в Управлении юстиции Алтайского края, для 
такой регистрации нужно в роддоме оформить электронный 
документ о рождении. После он поступит в личный кабинет 
мамы на «Госуслугах», где нужно заполнить заявление, указав 
все данные на себя и ребенка. Орган ЗАГС формирует в едином 
государственном реестре цифровую запись акта гражданского 
состояния о рождении.

В личный кабинет после поступит уведомление о регистра-
ции. С момента его получения у родителей есть семь дней 
для записи на прием в ЗАГС, чтобы получить свидетельство 
о рождении на бумажном носителе.

Подготовила Татьяна ПЕРВОВА

Кредитный потребительский кооператив «АС Финанс»,  
г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 17а, оф. 305а

Уведомление 
о созыве общего собрания членов  

в форме собрания уполномоченных
В соответствии с Уставом кредитного потребительского коопера-

тива «АС Финанс» уведомляем о созыве общего собрания членов.
Форма проведения собрания: в форме собрания уполномоченных.
Место проведения: офис КПК «АС Финанс», по адресу: г. Барнаул, 

ул. Шумакова, д. 17а, оф. 305а.
Дата и время проведения: 03 апреля 2023 г. в 10 час. 00 мин.
Начало регистрации участников: 9 час. 30 мин., окончание реги-

страции: 9 час. 59 мин.
Повестка собрания:

1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Выборы членов счетной комиссии.
3. Утверждение отчета правления кредитного кооператива за 

2022 год.
4. Утверждение отчета наблюдательного совета кредитного 

кооператива за 2022 год.
5. Утверждение годовой финансовой отчетности кредитного ко-

оператива за 2022 год.
6. Утверждение отчета об исполнении сметы доходов и расходов 

на содержание кредитного кооператива за 2022 г.
7. Утверждение сметы доходов и расходов на содержание кредит-

ного кооператива на 2023 год.
8. О распределении дохода кредитного кооператива, сформиро-

ванного по итогам 2022 года.
9. Утверждение положений кооператива.
10. Избрание нового председателя и члена правления коопера-

тива.
11. Утверждение аудиторской организации на 2023 г.
12. Информация о состоянии системы управления рисками.
С информацией по всем вопросам повестки общего собрания вы 

можете ознакомиться в рабочие дни с 9.00 до 18.00, обед с 12.00 до 
13.00, по адресу: г. Барнаул, ул. Шумакова, д. 17а, в помещении кре-
дитного потребительского кооператива «АС Финанс».

Вы вправе присутствовать на общем собрании лично или через 
своего представителя, оформив соответствующую доверенность.

Председатель правления КПК «АС Финанс» И.А. Дерягина.

 Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчик работ: Языков Алексей Сергеевич, Алтайский край,  
г. Бийск, ул. Советская, д. 35, кв. 112, тел. 8-923-712-7420.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, ква-
лификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осуществля-
ется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. 
Литейный, д. 17/1, адрес электронной почты: chejsik1@mail.ru, 
контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер исходного земельного участка 
22:21:020012:676, участок находится по адресу: Алтайский край, 
Краснощёковский район, примерно в 5,8 км по направлению на 
северо-запад от с. Суетка.

Ознакомиться с проектом межевания, а также представить обо-
снованные возражения можно в течение 30 дней от даты публика-
ции извещения по адресу кадастрового инженера.

Куплю мед 2022 г., луговой светлый, подсолнечник, рапс, гречиха, 
разнотравье светлое, деньги и тара сразу, есть выезд.

Тел. 8-923-724-2950.
Реклама
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В Барнауле в крытом ма-
неже «Темп» 25 февраля 
прошел четвертый ре-
гиональный этап перво-
го Всероссийского благо-
творительного турнира 
по футболу «Чемпионат 
победителей». Почетны-
ми гостями соревнований 
стали звезды российского 
футбола Евгений Алдонин, 
Дмитрий Сычёв и Алексей 
Смертин.
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Субботнее утро. В футболь-
ном манеже «Темп», как всегда, 
полно детворы. Турнир «Чемпио-
нат победителей» собрал восемь 
команд из Барнаула, Бийска, За-
ринска, Павловска, Панкруши-
хинского и Троицкого районов. 
Коллективы были составлены 
из воспитанников детских до-
мов, детей из неполных семей, 
подростков с ограниченны-
ми возможностями. Команды 
представляли местные центры 
помощи детям, оставшимся без 
попечения родителей, краевой 
социально-реабилитационный 
центр для несовершеннолетних 
«Солнышко». Участвовала в со-
ревнованиях и команда «Наши 
дети», в которых были ребята 
из новых российских регионов.

Организаторы устроили для 
детей настоящий праздник. Сна-
чала завтрак, облачение в новую 
форму, нанесение аквагрима. 
Ребята рисовали на щеках рос-
сийский флаг, футбольные мячи, 
фотографировались с ростовы-
ми куклами – персонажами из 
мультфильмов.

На торжественной церемонии 
открытия участников привет-
ствовали творческие коллек-
тивы, а кульминацией стало 
выступление взвода почетного 
караула БЮИ МВД России. По сло-
вам юных футболистов, такие 
яркие эмоции они не испыты-
вали никогда и впечатления от 
турнира останутся на всю жизнь. 
Поддержать детей приехали и 
звезды российского футбола Ев-

гений Алдонин, Дмитрий Сычёв 
и Алексей Смертин

С приветственным словом вы-
ступил губернатор Алтайского 

края Виктор Томенко. Он поздра-
вил юных футболистов, тренеров 
и гостей турнира с началом спор-
тивного праздника. Глава региона 

предложил все победы соревнова-
ний посвятить военнослужащим, 
добровольцам и мобилизованным, 
которые выполняют свой воин-

ский долг и обеспечивают безопас-
ность нашей страны.

– Алтайский край – футболь-
ный регион. Футбол в крае на 

подъеме. Этому способствуют 
условия – у спортсменов есть 
где тренироваться, где играть. 
Это государственные и муници-
пальные объекты, это и частные 
инвестиции, такие как футболь-
ный манеж «Темп», который се-
годня гостеприимно принимает 
всех участников турнира. Мы 
продолжим эту работу, будем 
создавать условия, чтобы все 
больше мальчишек и девчонок 
приходили в спорт, влюблялись 
в него, посвящали ему жизнь, – 
сказал Виктор Томенко.
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Команды боролись за един-
ственную путевку на суперфи-
нал турнира, который пройдет 
в сентябре в Москве на стадионе 
«Лужники».

Победителем регионально-
го этапа стала команда «Наши 
дети», которая в решающем 
поединке обыграла ребят из 
Заринского центра помощи де-
тям, оставшимся без попечения 
родителей, – 2:1.

Пусть на турнире «Чемпионат 
победителей» и присутствует 
спортивная борьба, но для ор-
ганизаторов счет на табло – не 
самое важное. По словам Алексея 
Смертина, главная цель – соци-
ализация детей через футбол и 
вовлечение в этот вид спорта 
людей с ограниченными воз-
можностями здоровья. 

Именитые спортсмены разда-
вали автографы, фотографиро-
вались с ребятами. Несмотря 
на плотный график, звездные 
футболисты встретились с вос-
питанниками СШОР Алексея 
Смертина и учащимися барна-
ульской СОШ № 81.

Звезды футбола сыграли с 
ребятами гала-матч. Все участ-
ники получили заряд энергии и 
позитива, а после игры ребятам 
были вручены памятные медали 
и грамоты.

Алтайский край стал четвер-
тым регионом на пути «Чемпио-
ната победителей». До этого ре-
гиональные этапы принимали 
Московская область, Мордовия 
и Пермский край.

Олег ХАРЛОВ.

Красоты тела 
и природы

Первая неделя весны уже стоит на пороге, и она 
подготовила для жителей Алтайского края несколько 
красивых спортивных событий.

Так, полюбоваться зеленым коридором леса, подышать 
чистым воздухом, а заодно и оздоровиться можно будет 
на Трассе здоровья (лыжная база «Динамо»), где 3 марта 
состоится лыжный марафон в честь 30-летия компании 
«Мария-Ра». Дистанция составит 30 км. Стартует марафон в 
9.00 на первом километре Трассы здоровья «Мария-Ра». Для 
участников будут работать раздевалки, здесь же можно 
оставить вещи. На дистанции традиционно будут орга-
низованы пункты питания, где можно будет согреться, 
выпив вкусного чая с угощениями от партнеров. Лыжни-
ков, преодолевших марафон, ждут подарки.

5 марта жителей края, уже в качестве зрителей, будет 
радовать своей красотой парад накачанных и спортивных 
тел. В ДК моторостроителей в 17.00 начнутся чемпионат и 
первенство Алтайского края по бодибилдингу. В этом году 
в соревнованиях силы, мощи и красоты более 100 лучших 
спортсменов сибирского региона определят лучших.

В программе первой мартовской недели ожидаются 
чемпионат и первенство Сибирского федерального округа 
по киокусинкай (3–6 марта в АУОР), первенство Сибир-
ского федерального округа по волейболу среди юношей 
2007–2008 года рождения (с 3 по 10 марта в селе Бочкари), 
первенство Сибирского федерального округа по волей-
болу среди девушек аналогичного возраста (5–12 марта 
в Заринске).
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  МАСТЕР�КЛАСС .

  ВЕКТОР РАЗВИТИЯ .

  ПАНОРАМА .

Можно ли обыграть Смертина?

Юные футболисты – со звездами российского футбола.

Момент игры. Автограф от Алексея Смертина.

ФОКус для будущих звёзд
Министр спорта Алтайского края 
Максим Рябцев рассказал, как в реги-
оне развивается детско-юношеский 
спорт.

Г������ – �����������
Первое, что подчеркнул министр, – это бесплат-

ный характер услуг всех краевых и муниципаль-
ных спортшкол:

– Ребятишки могут спокойно приходить и 
тренироваться в любую из региональных и го-
родских спортивных школ. Вопросы появляются 
в том случае, когда нужно отправиться куда-либо 
на выезд. Если речь идет о соревнованиях и сбо-
рах, то эти основные мероприятия спортшкола 
оплачивает всегда и лишь дополнительные в 
зависимости от взаимодействия с родителями, 
привлечения спонсоров могут оплачиваться из 
внебюджетных средств. Важно понимать, что 
разные виды спорта требуют различных допол-
нительных затрат. Если говорить о плавании, 
например, мы понимаем, какой инвентарь необ-
ходимо приобрести. А если это хоккей, сноуборд, 
горные лыжи – здесь, конечно, все будет на порядок 
дороже. В любом случае наша цель – приблизить 
желание ребятишек заниматься любыми видами 
спорта к реальным возможностям. Сделать спорт 
еще более доступным и массовым. Но для этого 
также важно учитывать готовность кадрового 
тренерского состава и инфраструктуры, разви-
вать эти составляющие. Такая работа ведется 
изо дня в день.

П�� ������ ���������
Краевой детско-юношеский спорт – базовый 

элемент всей спортивной системы, а потому на его 
развитие в Алтайском крае нацелены различные 
программы поддержки.

– Основная программа, от которой мы от-
талкиваемся, – это Программа развития дет-
ско-юношеского спорта в Алтайском крае до 
2030 года, – продолжает Максим Рябцев. – Она 
принята на основе Концепции развития дет-
ско-юношеского спорта у нас в стране и способ-

ствует поддержке и развитию спорта детей и 
подростков в регионе. Также меры поддержки 
осуществляются через различные конкурсы, 
например «Лучший детский тренер Алтайского 
края», «Юный талантливый спортсмен года», но-
минацию «Олимпийские надежды». Отмечу, что 
на финансирование детско-юношеского спорта 
в этом году выделено 507 миллионов рублей. 
А дополнительным решением губернатора 
Алтайского края, которое, надеюсь, депутаты 
АКЗС поддержат на своей сессии, к этой сумме 
добавится еще 20 миллионов. Дополнительными 
средствами, например, можно будет компенси-
ровать недофинансирование аренды льда наших 
юных хоккеистов.

Также министр спорта обозначил принци-
пиальную важность межведомственного вза-
имодействия в вопросах развития детско-юно-
шеского спорта:

– Спортивная система многогранна. В нее вхо-
дят не только спортивные учреждения любого 
уровня, но и образовательные, а также федерации 
и физкультурно-оздоровительные организации. 
Эта совокупность субъектов в комплексе влияет на 
подготовку спортивного резерва. Основой для нас 
сейчас является развитие школьных спортивных 
клубов. На сегодняшний момент в школах края 
действуют более 200 таких клубов. В перспекти-
ве это та база, откуда мы будем черпать атлетов 
высшего спортивного мастерства. Это основа для 
вовлечения детей в спортивную деятельность, да 
и просто в физическую активность. Но есть опре-
деленные трудности. Необходима единая инфор-
мационная и образовательная база. Министерство 
спорта представляет только спортивную составля-
ющую – спортшколы. А данное направление есть 
и в системе образования. Чтобы контролировать 
весь процесс в комплексе, нам необходимо меж-
ведомственное взаимодействие. Видим, что у нас 
есть все для сотрудничества, одним из элементов 
которого должна стать организация школьных 
спортивных лиг. Это такие структуры, при помощи 
которых можно организовывать соревнования 
любого уровня – как направления спортивной 
подготовки, так и общеразвивающих программ.

���̈� ����
На конференции Максим Рябцев также на-

мекнул, что сейчас есть почва для создания в 
крае специализированной школы по биатлону, а 
затем нашел время ответить и на сторонние, но 
важные вопросы о краевом спорте. Например, 
он поведал, когда же наконец будут сданы в 
эксплуатацию недостроенные ФОКи в Барнауле 
и бийская ледовая арена:

– В соответствии с контрактами все три 
спортобъекта должны были быть готовыми к 
концу прошлого года, но подорожание матери-
алов и прохождение в связи с этим повторной 
экспертизы затянули строительство. Мы при-
шли к соглашению, что продляем срок работ 
еще на полгода. Ожидаем ввода объектов до 30 
июня 2023 года. У ледовой арены в Бийске очень 
высокая степень готовности. Готовность барна-
ульских ФОКов – приблизительно от 70 до 90%.

  АФИША .

100  
  
   
«И»,  
     
Д  О

Материалы страницы подготовил 
Иван БЛАЖЕНКО

Холодный триумф
На прошлой неделе в Калининграде 

завершился четвертый открытый этап 
Кубка страны по зимнему плаванию, в 
котором участвовало более 100 спортсме-
нов не только из России, но и из Бела-
руси, Испании, Германии и Польши.

Заплывы проходили при температуре 
воды +2 градуса, а на поверхности отметки 
термометров доходили до +5 градусов по 
Цельсию. В соревнованиях потрясающе 
выступали пять представителей краевой 
федерации зимнего плавания «Белуха» – 
Олег Чекушкин, Василий Тетерин-стар-
ший и Василий Тетерин-младший, Елена 
Шелестова и Светлана Фролкова, кото-
рые в совокупности завоевали 31 медаль 
(24 золотые награды, пять серебряных, 
две бронзовые) в разных видах програм-
мы. Особенно отличился Олег Чекушкин, 
возглавляющий «Белуху». Он занял восемь 
первых мест.

Подтвердила 
статус

Екатерина Лыжина из Барнаула в тре-
тий раз за две недели стала чемпион-
кой первенства России по спортивному 
ориентированию.

Сперва воспитанница СШ-9 выиграла 
маркированную трассу и гонку-комбина-
цию на всероссийских соревнованиях 
в Ленинградской области, а 24 февраля 
завоевала еще одно золото первенства 
страны в лыжной гонке-лонг, которая 
проходила в Саратове. Екатерина сегод-
ня – номер один рейтинга по стране в 
своем 15-летнем возрасте, что она и под-
твердила в очередной раз. Ближайшая ее 
преследовательница, Валерия Беляева из 
Пермского края, отстала от Екатерины на 
целых две минуты.

Официально 
лучший

Барнаульский конькобежец Виктор 
Муштаков завершил сезон лидером 
российского спринта.

Окончательно закрепил за собой первое 
место наш земляк на финале Кубка Рос-
сии, который проходил в подмосковной 
Коломне. В соревнованиях принимали 
участие 80 сильнейших спринтеров стра-
ны из 17 ее регионов. В том числе побе-
дитель недавнего чемпионата России в 
спринтерском многоборье воспитанник 
барнаульской СШОР «Клевченя» Виктор 
Муштаков. На льду в Коломне он уверенно 
выиграл обе дистанции, в которых высту-
пал: пятисотметровку Виктор пробежал за 
35,13 секунды, а 1000 метров – за 1 минуту 
09,43 секунды.

Ближе к тройке
По итогам второго тура «цифрового» 

этапа регулярного первенства ВХЛ-Б ХК 
«Динамо-Алтай» приблизился к первой 
тройке в таблице лиги.

Второй выездной тур барнаульцы прово-
дили в Набережных Челнах, где 17, 18 и 20 
февраля встречались со своим турнирным 
«соседом», командой «Челны». Эти матчи 
получились весьма непростыми для по-
допечных Артемия Лакизы, однако пода-
рили профицит очков. В стартовой игре 
бело-синие были вынуждены дважды 
отыгрываться, отставая от соперника на 
две шайбы, и к концу второй двадцатими-
нутки на табло горело 3:3. А решающую 
шайбу забросил за семь секунд до третьей 
сирены Константин Сафонов. Динамовцы 
выиграли 4:3.

В следующей игре хозяева вновь первы-
ми провели голевую атаку, правда, сделали 
это лишь спустя 22 минуты после старто-
вого свистка. Уступающая сторона, однако, 
долго такой не оставалась: уже через три 
с небольшим минуты барнаульский клуб 
после бросков Даниила Федорова и Булата 
Байкеева вышел вперед. Тот же Байкеев по-
дарил гостям лидерство в середине третьей 
двадцатиминутки, а лучший бомбардир 
команды Николай Патрушев поставил 
точку в матче – 4:2.

После двух побед алтайский коллектив 
подобрался к «Челнам» в таблице на рассто-
яние двух очков, или одной «виктории». Но 
в заключительном матче те все же взяли 
реванш, забросив четыре безответные шай-
бы уже в первом периоде. Игра закончилась 
в их пользу – 5:1.

Прорвало 
наконец

После серии из семи поражений 
подряд волейболисты барнаульского 
«Университета» выиграли две домашние 
встречи против «Автомобилиста» из 
Санкт-Петербурга, которые проходили в 
спорткомплексе «Победа» 25–26 февраля.

Обе игры завершились победой хозяев 
в тай-брейках. Благодаря такому результа-
ту команда Ивана Воронкова продолжает 
борьбу за верхние строчки в турнире за 
9–16-е места.
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Скоро в крае могут появиться школы по биатлону.
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